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Лучшие 2 

уверена не была. Клала мо-
нетку под пятку на удачу. По-
могает, хотя дело не в ней, 
просто придает уверенности. 
Работает как плацебо-ты ду-
маешь, что монета поможет 
тебе, и происходит чудо. На 
самом деле просто хорошие 
мысли материализуются. 
-Какие ощущения посетили 
тебя после первого сдан-
ного экзамена и после сес-

сии? Каково осознавать себя 
настоящим студентом?  
-После первого экзамена был 
огромный прилив адреналина, и 
что-то мне подсказывало, что 
удача на моей стороне и 
остальные экзамены уже не так 
страшны. Однако не стоило по-
лагаться на случай, а продол-
жать готовиться с удвоенной 
силой. И вот с лёгкой руки сдан 
последний экзамен и можно бы-
ло наконец выдохнуть. Однако, 
находясь в статусе студентки, 
все еще верится, что самая 
сложная сессия -первая-уже 
позади. 
-Поделись своим секретом 
успеха, как с первых шагов 
новой жизни тебе удаётся 
справляться со столь слож-
ными задачами: быть хоро-
шей старостой группы и сту-
дентом-отличником? 
-Главное организовать свое 
время, найти для каждого дела 
подходящий момент. А еще 
лучше записывать все, чтобы 
не забывать да и чтобы все вы-
полнялось, так как цели, по-
ставленные в мыслях, обычно 
откладываются в долгий ящик. 
Для меня уже привычно совме-
щать свои обязанности старо-
сты и успевать в учебе, хотя в 
первые дни было трудно при-
способиться к новому режиму. 
А теперь даже находится время 
и на мои увлечения. 

Совсем недавно они счита-
лись  абитуриентами. 1 сен-
тября открыло перед ними 
новый мир, ребята шагнули в 
него с уверенностью, получив 
о ф и ц и а л ь н о е  з в а н и е 
«студент».  Но насколько оно 
официальное? Ведь многие 
знают, что в студенческой 
жизни бытует мнение о том, 
что студентом становятся 
только после сдачи первой 
сессии. И сегодня мы решили 
ближе познакомиться с одним 
из таких новоиспечённых сту-
дентов, узнать, как проходила 
подготовка к сессии, насколько  
было тяжело, и как, несмотря 
на большие нагрузки, удалось 
выйти на  высокий  балл по ре-
зультатам сдачи экзаменов, при 
этом занимая также должность 
старосты группы.   Знакомьтесь, 
Стефания Лукашевич: 
-Стефания, как быстро проле-
тели первые учебные меся-
цы? 
-После летних каникул я нахо-
дилась еще в таком расслаб-
ленном состоянии да и нужно 
было время, чтобы влиться в 
совершенно новый учебный 
процесс, познакомиться с новы-
ми людьми, исследовать новый 
город, поэтому первый месяц 
был месяцем адаптации. Разве 
только навалившиеся обязанно-
сти старосты быстро встряхну-
ли меня. 
-Как проходила подготовка к 
сессии и тяжело ли было до-
пуститься к ней? 
-В эмоциональном плане подго-
товка к сессии началась задол-
го до её начала. Но впереди 
была зачетная неделя, а она, 
как говорили, намного напряже-
нее самой сессии. Тут было 
главное не растеряться и пра-
вильно распределить время и 
нагрузку, чтобы вовремя сдать 
все лабораторные работы и 

подтянуть хвостики, что мне 
успешно удалось. В подготовку 
к самим экзаменам я ушла с 
головой, но ничего не зубрила. 
Для меня было важно понима-
ние материала и подкрепление 
его практикой, а теория сама 
как-то уложилась в голове. Да 
и всю ночь учить не стоит, как 
по мне лучше пораньше лечь 
спать, чтобы утром со свежими 
мыслями идти на экзамен, бод-
рым и выспавшимся. 
-Насколько известно, ты яв-
ляешься старостой группы. 
Утяжеляли ли  обязанности 
старосты твою подготовку к 
сессии? 
-Как староста группы, я была в 
курсе способностей своих под-
опечных и могла предполо-
жить, у кого какая оценка будет 
в зачетке. Многие ребята пре-
взошли мои ожидания, а неко-
торым не хватило чуть-чуть, 
чтобы подтвердить свои зна-
ния. В обязанности старосты 
входило проследить, чтобы 
каждый получил заветный до-
пуск к сессии ну и чтобы на эк-
замены все являлись. Я подо-
шла к этому со всей ответ-
ственностью, но не в ущерб 
учебе. 
-Многие студенты суеверны. 
Ходила ли ты «звать халя-
ву»? Или же была твёрдо 
уверенной в своих силах? 
-Звать халяву я не ходила, но и 
в своих силах в полной мере 

https://vk.com/i_am_deadly_nightshade
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после первого сданного экзамена и 
после сессии?  
Кирилл: «Сперва было страшно, это 
нормальная реакция. Но после за-
крытой сессии я почувствовал лёг-
кость. » 
Михаил: « Когда сдал первый экза-
мен, то был очень рад, что сдал хо-
рошо. А после удачной сессии был 
просто счастлив. » 
-Поделись своим секретом успеха, 
как с первых шагов новой жизни те-
бе удаётся справляться со столь 
сложной задачей: быть  студентом-
отличником? 
Кирилл: « Я не знаю, в чём точно 
был мой успех, скорее всего просто 
в усердной подготовке во время се-
местра.  Работать качественно, хо-
рошо и усердно меня научили мои 
родители. » 
Михаил: « Посещать занятия нужно 
и читать рекомендуемую литерату-
ру. Также нужно много времени уде-
лять домашним заданиям, разби-
рать задачи.» 

Галабурда Кирилл, Овчинников 
Михаил: 
Как быстро пролетели первые учеб-
ные месяцы? 
Кирилл: «Первые месяцы учёбы 
шли очень медленно, мы только 
начинали  знакомиться между со-
бой, знакомиться  с преподавателя-
ми и, конечно же, с многими новыми 
учебными дисциплинами. Нужно 
было время, что бы привыкнуть к 
новому ритму жизни» 
Михаил: «Первые учебные месяцы 
пролетели достаточно быстро, но 
они были преимущественно для 
адаптации.» 
-Тяжело ли было влиться в новый 
коллектив и свыкнуться с новой об-
становкой? 
Кирилл: « Вполне нормально.  В 
группе почти все одного возраста,  
поэтому найти новых друзей было 
нетрудно.» 
Михаил: « Влиться в коллектив бы-
ло легко, так как одногруппники  ока-
зались дружелюбными, сложнее 

было свыкнуться с новой обстанов-
кой.» 
-Как проходила подготовка к сес-
сии? Тяжело ли было допуститься к 
ней? 
Кирилл: «Подготовка была усерд-
ная, хотелось как можно лучше 
сдать каждый экзамен и уехать от-
дыхать.  Не трудно, если делаешь 
всё вовремя.» 
Михаил: «Я усердно готовился го-
товился к каждому экзамену, знал 
практически каждый вопрос. С до-
пуском проблем не было, зачёты 
получил вовремя. » 
-Многие студенты суеверны. Ходил  
ли ты «звать халяву»? Или же бы-
ла твёрдо был уверен в своих си-
лах? 
Кирилл: «Я не ходил, был уверен в 
своих собственных силах.» 
Михаил: « Халяву звать не ходил. 
Учил, был уверен, что хотя бы на 
минимальную зачётную оценку 
сдам.» 
-Какие ощущения посетили тебя 
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Ирина: «Халяву не звала. Она ко 
мне пришла сама». 
-Какие ощущения посетили вас по-
сле первого сданного экзамена и 
после сессии? Каково осознавать 
себя настоящим студентом?  
Светлана: «Как после первого экза-
мена, так и после сессии, я была 
очень довольна. Я узнала, как это 
сложно сдать сессию. Сделала вы-
воды какие-то для себя». 
Ирина: «Первый экзамен прошёл 
очень легко. Я знала все билеты и 
не переживала. Поэтому это не вы-
звало никаких эмоций. С другими 
экзаменами было по- сложнее. Ра-
да была каждому сданному.» 
-Поделитесь своим секретом успе-
ха, как с первых шагов новой жизни 
вам  удалось справляться со столь 
сложной задачей: быть студентом-
отличником? 
Светлана: «Учиться, учиться и еще 
раз учиться. Если что-то не понятно 
спрашивайте у преподавателей, 
просите помощи, они не откажут в 
ней». 

Совсем недавно они считались  
абитуриентами. 1 сентября открыло 
перед ними новый мир, ребята шаг-
нули в него с уверенностью, полу-
чив официальное звание 
«студент».  Но насколько оно офи-
циальное? Ведь многие знают, что 
в студенческой жизни бытует мне-
ние о том, что студентом становят-
ся только после сдачи первой сес-
сии. И сегодня мы решили ближе 
познакомиться с несколькими  из 
таких новоиспечённых студентов, 
узнать, как проходила подготовка к 
сессии, насколько  было тяжело, и 
как, несмотря на большие нагрузки, 
удалось выйти на  высокий  балл по 
результатам сдачи экзаменов. Зна-
комьтесь, Светлана Кимсо и Ири-
на Сычевич: 
-Как быстро пролетели первые 
учебные месяцы? 
Светлана: «Очень быстро. Недавно 
только готовились к поступлению, 
сдавали ЦТ, волновались  ,а уже 
проучились большую часть 1-го кур-
са.» 

Ирина: «Самые трудные для меня 
дни были в начале года. И они шли 
очень медленно. А остальное вре-
мя пролетели как-то быстро». 
 -Как проходила подготовка к сес-
сии и тяжело ли было допуститься 
к ней? 
Светлана: «Допуститься было не 
очень тяжело. Просто надо рабо-
тать на протяжении семестра. К 
сессии, конечно, тяжело было го-
товиться, особенно, если ты что-то 
упустил на протяжении семетра, 
восполнить самому сложно». 
Ирина: «Повезло с порядком экза-
менов. Первая была химия и пе-
ред этим экзаменом было дней 
десять на подготовку. А после сда-
чи первого экзамена появилось 
больше уверенности в своих силах 
и всё пошло как по маслу». 
 
-Многие студенты суеверны. Ходи-
ли ли вы «звать халяву»? Или же 
были твёрдо уверенны в своих си-
лах? 
Светлана: «Да, «звали», но на ха-
ляву надейся, а сам не плошай». 
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течение об этом никогда не стоит 
забывать.   
Какие качества и навыки привил 
вам ВУЗ? 
Виктория(3 курс): Прежде всего,  
ВУЗ привил мне самостоятель-
ность. Здесь я живу отдельно от 
родителей и, во многом,  приходит-
ся полагаться только  на себя. Я 
научилась планировать свой бюд-
жет, правильно распределять сво-
бодное время, уметь одеваться по 
погоде, следить за своим здоро-
вьем и принимать меры для 
предотвращения некоторых забо-
леваний. Я научилась правильно 
выстраивать свои взаимоотноше-
ния с товарищами и учителями, 
уметь, при необходимости, аргу-
ментированно  отстаивать свою 
точку зрения. В общем, ВУЗ сде-
лал меня взрослым человеком.  
Расскажите,  как вы готовитесь к 
экзаменам и какие можете дать 
советы младшим курсам. 
Мария (4 курс): К экзамену надо 
начинать готовиться в первого дня 
занятий. Об этом часто забывают 
студенты младших курсов, что впо-
следствии отрицательно сказыва-
ется на качестве их учебы. Необхо-
димо  постоянно закреплять  зна-
ния, полученные на лекциях, в хо-
де лабораторных и практических 
занятий. Это сильно облегчит под-
готовку к экзаменам.  В конечном 
итоге знания приобретаются не  
только для сдачи экзамена, что 
также немаловажно, а для приме-
нения их  в работе. Успешной сда-
че экзаменов  помогают полноцен-
ный сон, соблюдение режима дня, 
занятия спортом, правильное пита-
ние, отказ от излишних развлече-
ний. 
Что бы вы хотели пожелать аби-
туриентам? 
Анна (3 курс): Абитуриентам, преж-
де всего, хотелось бы пожелать не 
ошибиться в выборе профессии, 
чтобы потом не было разочарова-
ний. 
Выбрав же профессию, надо идти 
до конца, приложить все силы, 
навыки умения и старания для по-
лучения специальности. На этом 
пути могут встречаться и неудачи. 
Не стоит отчаиваться и опускать 
руки, ведь «ученье и труд все пе-
ретрут ». Удачи, терпения, трудо-
любия и настойчивости.    

Каждый год в нашем ВУЗе прохо-
дит традиционное мероприятие—
день открытых дверей, которые 
посещают будущие абитуриенты. 
Не все из них свяжут судьбы с 
нашим вузом. Но тем из них, кото-
рые это сделают, обязательно нуж-
но узнать мнение старших курсов. 
Однажды связав свою судьбу с 
БГТУ они навсегда останутся вер-
ными своей профессии, которая 
все больше получает распростра-
нения в современном мире. Давай-
те поговорим с теми, кто уже стоит 
на пороге окончания университета. 
Как вы думаете, что должно 
определять выбор профессии: 
престиж университета или пер-
спективы трудоустройства? 
Анна (4 курс): Можно сказать,  что 
эти два понятия взаимосвязаны. 
Ведь престиж  университета во 
многом влияет на перспективы тру-
доустройства. Чем престижнее 
ВУЗ, тем выше в нем подготовка 
студентов и , следовательно, у них 
больше вероятность попасть на 
хорошую работу. Рейтинг учебного 
заведения учитывается при трудо-
устройстве как на территории Рес-
публики Беларусь, так и за ее пре-
делами.  
На сколько вы довольны уров-
нем получения образования? 
Андрей (4 курс): БГТУ является 
одним из ведущих ВУЗов нашей 
страны. Он имеет квалифициро-
в а н н ы й  п р о ф е с с о р с к о -
преподавательский состав, совре-
менную научно-производственную 
базу для проведения  научно-
исследовательских работ, отвеча-
ющих  самым высоким мировым 
стандартам. Университет распола-
гает всем необходимым для орга-
низации досуга студентов, раскры-
тия их творческих способностей. 
Все это определят тот высокий 
уровень образования, который да-
ет наш ВУЗ своим выпускникам,  
достигающим впечатляющих ре-
зультатов в своей деятельности.  
Что для вас важнее: знание или 
оценка, качество образования 
или атмосфера студенческой 
жизни? 
Алла (4 курс): Оценка, несомненно, 
должна объективно отражать зна-
ния студента. По моему мнению, 
знания все же важнее – ведь мы их 
применяем в работе. Хотя при при-

еме на  работу сразу интересуют-
ся дипломом.  Здесь может быть 
уместна пословица – «по одежке 
встречают, по уму провожают » 
Оправдались ли ваши ожида-
ния от учебы в университете? 
Какие самые интересные мо-
менты были во время учебы? 
Александр (4 курс): При поступле-
нии на свою специальность, я не 
до конца представлял все ее воз-
можности и особенности. Но  по 
мере моей учебы   я постепенно 
постигал   нюансы своей специ-
альности и всё больше убеждался 
в правильности своего выбора. 
Возможности моей специальности 
и диапазон трудоустройства ока-
зались шире, чем я представлял 
при поступлении. Вспоминая  са-
мые интересные моменты, кото-
рые происходили  во время уче-
бы, мне сейчас трудно что-либо 
выделить. На протяжении учебы 
случалось всякое. Больше,  конеч-
но же,  было хорошего. По моему 
мнению, студенческая жизнь 
должна быть положительным пе-
риодом в жизни каждого человека 
и ассоциироваться только с хоро-
шими воспоминаниями.    
Какими качествами, по вашему 
мнению, должен обладать со-
временный студент? 
Кристина (4 курс): Студент, преж-
де всего, должен уметь учиться, 
то есть максимально усваивать те 
знания, которые он получает на 
лекциях, практических и лабора-
торных занятиях, на различного 
рода практиках. Ведь он сам  ско-
ро станет на место тех, кто сейчас 
даёт ему эти знания. А чтобы хо-
рошо учиться,  надо  развивать в 
себе такие качества,  как трудолю-
бие, внимательность, усидчи-
вость, умение быстро сосредота-
чиваться, запоминать большие 
объёмы информации. Студент 
должен «дружить»  с современны-
ми информационными сервисами 
и гаджетами.  Ведь они могут ока-
зать существенную поддержку в 
учебе. Однако, чрезмерное увле-
чение этими явлениями в развле-
кательном  плане, несомненно, 
отрицательно скажется на учебе. 
Студент должен уметь максималь-
но эффективно планировать своё 
свободное время. Особенно это 
актуально в период сессии, хотя и  
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сколько может лежать на председа-
теле студенческого совета! Мне 
кажется, что не все студенты спра-
вились бы с такой задачей, но ка-
кой-нибудь инициативный студент, 
которому небезразлична судьба 
общежития, а также ответственный 
и исполнительный, в принципе мог 
бы справиться. «С какими трудно-
стями я столкнулась?» - Наверное, 
что ни с какими. Студенческий со-
вет принял меня очень дружелюб-
но. Ребята сотрудничали со мной и 
помогали, я без опаски согласилась 
на эту должность, потому что знаю, 
что в студенческом совете, так ска-
зать, надежный «тыл», что мне 
есть, к кому обратиться и мне по-
могут, точно также как и админи-
страция, и заведующая общежития, 
заместитель декана по воспита-
тельной работе факультета ТОВ 
Игорь Михайлович и директор сту-
денческого городка Игорь Олего-
вич. Они тоже готовы всегда по-
мочь,  я всегда могу к ним обра-
титься, и я с радостью обращаюсь 
к ним, выполняю их поручения и 
пожелания в работе со студентами 
в  о б щ е ж и т и и ” . 
- Что председатель студенческо-
го совета  пожелает  общежитию 
№4 и проживающим студентам? 
Ольга: “Студентам хочется поже-
лать успехов в учебе, крепкого здо-
ровья, ярких моментов и впечатле-
ний, которые связанны с вашими 
студенческими прекрасными года-
ми, а четвертому общежитию поже-
лаю классных, дружных, активных 
студентов, а также процветания!” 

Корреспондент нашей газеты 
взял интервью у замечатель-
ной девушки, активистки, умни-
цы и просто красавицы, у ново-
го председателя студенческого 
совета общежития №4.  
Расскажите немного о себе. 
-“Здравствуйте всем, меня зовут 
Ольга Харланчук, мне 20 лет, я 
учусь на 3 курсе факультета ТОВ 
по специальности «Физико -
химические методы и приборы кон-
троля качества продукции». В уни-
верситете активно занимаюсь куль-
турно-массовой деятельностью. 
Еще в школе участвовала в разно-
образных мероприятиях, школьных 
вечерах, принимала участие в 
научных и международных конкур-
сах”. 
- Вы состояли раньше в студен-
ческом совете до этого и  чем в 
нем занимались? 
Ольга: “Нет, я не состояла в сту-
денческом совете. Я активно зани-
малась мероприятиями вместе с 
активистами общежития №4, осо-
бенно последние 2 учебные се-
местра. Я им помогала, где-то даже  
брала инициативу на себя, вела 
концерты, проводила всевозмож-
ные акции”. 
- Как Вы думаете, почему именно 
Вас выбрали на должность пред-
седателя студенческого совета? 
Ольга: “Вероятно, потому, что мно-
гие члены студенческого совета и 
сами председатели, например, 
предыдущий председатель Кобри-
на Дарья( в настоящий момент вы-
пускница ВУЗа) начинали с культ-
массового сектора общежития №4. 

Дарья была ответственна за про-
ведения мероприятий, у нее это 
хорошо получалось, на мой 
взгляд. Я считаю, что она была 
достаточно неплохим председате-
лем студенческого совета, а также 
человеком, с которым было прият-
но общаться. В целом, я хорошо 
общаюсь со студентами, как и в 
общежитии, так и в университете, 
я ни с кем обычно не сорюсь, по-
этому с председателем и осталь-
ными членами студенческого сове-
та я поддерживала и поддержи-
ваю хорошие отношения. И, 
вполне возможно, что администра-
ция заметила такую тенденцию, 
что по сути всем этим, получается, 
занимаются те, кто занимался в 
культмассовом секторе, те студен-
ты, которые не стеснятся людей, 
по своей природе коммуникабель-
ны, а также могут творчески мыс-
л и т ь  и  р а с с у ж д а т ь ” . 
- С какими трудностями Вы 
столкнулись, когда стали пред-
седателем студенческого совета 
и много ли на Вас ответственно-
сти? 
Ольга: “Я думаю, что ответствен-
ности лежит на мне ровно столько, 

«Увлекательная работа на летние каникулы» 
После сдачи летней сессии многие студенты задумываются о нахождении  работы на время каникул. Идеаль-
ным вариантом для студента  является работа среди ребят своего же возраста, а именно работа в стройотря-
дах. Стройотряд- добровольное объединение молодёжи  учебных заведений, которые изъявили желание тру-
диться в различных областях народного хозяйства. Возможность работы в стройотряде имеется и в БГТУ. Каж-
дое лето  ребята различных специальностей работают в стройотрядах,  открывают в себе новые способности, 
развивают свои умения. Работа в стройотряде это не только заработок для студента, но также веселое и инте-
ресное времяпровождение. Каждый год на нашем факультете формируются строительные отряды (включает в 
себя прополка посевного материала, сбор семян лиственных пород, 

уход за маточным отделением питомника и уборка территории). Так же 

на базе университета организовывается волонтерский отряд 
«Любча» (студенты принимают участие в реставрации Любчанского зам-
ка). Приглашаем вас принять активное участие в жизни факультета и 
университета. Вас ждет интересное, активное  дружно лето! 
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чацвёртым энергаблоке 
людзі ў радыусе 30 км былі 
вымушаны пакінуць свае 
дамы -   па данных 
афіцыяльных крыніц, былі 
эвакуіраваны больш 115 
тысяч чалавек.  У ліквідацыі 
наступстваў выбухаў былі 
задзейнічаны сілы больш 600 
тысяч чалавек. У выніку 
аварыі з-за палаючага 
р э а к т а р а  с т в а р ы л а с я 
радыёактыўнае воблака, 
якое выпала ў выглядзе 
ападкаў на тэрыторыі 
Еўропы, Расіі, Беларусі і 
Украіны. 
  
У цяперашні час не існуе 
адзінага меркавання  пра 

прычыну катастрофы на АЭС у 
Чарнобылі. Штогод 26 красавіка 
пасля 1986 года ўвесь свет 
успамінае аб ахвярах і цяжкіх 
наступствах чарнобыльская 
катастрофы, у школах і іншых 
установах адукацыі праходзяць 
жалобныя выставы і хвіліны 
маўчання.  

29 красавіка 2016 года 
спаўняееца 30 гадоў са дня 
страшнай катастрофа на 
Чарнобыльская АЭС. У 
с у ч а н ы м  с в е ц е 
чарнобыльская катастрофа 
з’яўляецца найбуйнейшай у 
гісторыі атамнай энергетыкі: 
яна стала самай маштабная 
я к  п а  к о л ь к а с ц і 
з а д з е й н і ч ан ы х  у  ё й 
ліквідатараў, так і самая 
маштабнай па колькасці 
з а г і н у ў ш ы х  л ю д з е й .  
Чарнобыльская катастрофа 
здарылася 26 красавіка 
1986 года – выбух на АЭС 
адбыўся ў 01:23, менавіта ў 
г э т ы  ч а с  ч а ц в ё р т ы 
энергаблок апынуўся ў 
эпіцэнтры  аварыі. Ад выбуху 
на Чарнобыльская АЭС загінулі 
2 чалавекі, але пасля ліквідацыі 
вогнішча на АЭС ахвяры не 
скончыліся: па ваніках першых 
трох месяцаў загінуў ад 
набытага апрамянення яшчэ 31 
чалавек, а наступныя 15 гадоў 
п а с л я  ч а р н о б ы л ь с к а й 

катастрофы загінула ад 60 да 
80 чалавек з-за вялікай дозы 
апрамянення. 
  
Ж у д а с н а я  а в а р ы я  н а 
Ч а р н о б ы л ь с к а й  А Э С 
закранула ўвесь свет з-за 
сваёй маштабнасці. У першыя 
дн і  пасля выбухаў на 


